
Профессию она выбрала 
вслед за мамой Надеждой 
Константиновной Акулиной, 
которая отработала в этой же 
школе 38 лет и лишь недавно 
вышла на заслуженный от-
дых. Правда, сначала Наталья 
Викторовна окончила иняз и 
даже год отработала в «поли-
техе». Но желание помогать 
детям и каждый день видеть 
их маленькие достижения, 
из которых постепенно скла-
дывается ощутимый успех, 
перевесило. Она отучилась 
в том же Московском педа-
гогическом государственном 
университете, который в 70-е 
окончила мама, и вернулась в 
школу, еще в детстве ставшую 
для нее в каком-то смысле 
родной.

– В МПГУ нам читали ме-
тодики развития слухового 
восприятия, произношения, 
аудиологию, слухопротези-
рование, – вспоминает учи-
тельница. – Но прослушать 
лекции – это одно, а каким-то 
практическим тонкостям 
учиться пришлось уже здесь у 
наших педагогов-стажистов и 
коллеги мне всегда помогали!Н   

Сурдопедагогов часто пу-
тают с логопедами, объяс-
няют нам коллеги Натальи 
Гагариновой, но это разные 
специальности: кроме форми-
рования правильного произ-
ношения они занимаются еще 
и развитием речевого слуха. 
После операции по кохлеар-
ной имплантации или когда 
слабослышащий ребенок 
начинает носить слуховой 
аппарат, многим родителям 
кажется, что теперь все быстро 
наладится. Но дети сперва 

слышат сплошной поток зву-
ков, в котором даже не могут 
вычленить речь. В этой школе 
их учат различать речевые и 
неречевые звуки, например, 
показывают, как стучит ло-
жечка об стакан или шуршит 
бумага. Потом идут простей-
шие слова – «дом», «бабушка», 

«собака». Дальше они запоми-
нают регулярно повторяющи-
еся фразы – педагогических 
приемов множество.

А главная цель – поставить 
детям правильное произно-
шение.

– В сентябре мы всегда 
смотрим, как наши новички 
произносят в словах звуки «а», 
«о», «у», и там идут сплошные 
минусы. И когда в конце года 
появляются плюсики, уже 
радостно, – рассказывает 
Наталья Викторовна. – Они 
начинают говорить словами, 
слова организуются в речь. 
И постепенно дети, которые 
сначала совсем не говорили, 
учатся строить полное выска-
зывание, чтобы дальше об-
щаться со слышащими. Это 
ведь и есть наша основная 
задача – адаптировать их к 
обычной жизни, чтобы они 
не остались за бортом. И когда 
видишь конечный результат – 
это, конечно, самое приятное!

Недавно я занималась с 
девочкой, у которой было 

горловое «р». Мы с ней дол-
го тренировались, играли, и 
вдруг она говорит: «Наталья 
Викторовна, я сама научи-
лась – вот смотрите: «Р-р-р!» 
Я ей говорю: «Ну, конечно, ты 
сама! Я тебе только чуть-чуть 
помогла, а дальше ты со всем 
справилась!»

Впрочем, адаптация к миру 
включает, например, и выхо-
ды в магазин, где ребят учат 
не показывать пальчиком, а 
общаться с продавцами.К   – 

Завуч по учебно-воспи-
тательной работе школы 

Ирина Архипова замечает 
такую закономерность: 
здешние ученики чувству-
ют себя уверенно и свобод-
но среди обычных детей, не 
тушуются в летних лагерях, 
с удовольствием ходят на 
кружки и в спортивные сек-
ции и у них, как правило, 
много слышащих друзей. 
В массовых школах адап-
тация порой может идти 
несколько сложнее – обще-
ство не всегда оказывается 
готово принять таких детей 
как равных. Бывает, отучив-
шись первые четыре года 
в массовой школе, дети пе-
реходят туда, где их особые 
потребности учтены.

– Секрет в том, что у нас 
каждый ребенок – звезда, 
они это чувствуют. Здесь 
маленькие классы – по пять-
шесть человек. Обучение 
получается почти индиви-
дуальным, и на уроках мы 
обязательно стараемся най-
ти, в чем каждый ребенок 
может быть лучшим, – го-
ворит Наталья Гагаринова.

Эта долгая работа (в школе 
учатся по обычной общеоб-
разовательной программе, 
но 12 лет) немыслима без 
тесного сотрудничества с 
родителями. Педагоги кон-
сультируют их, как совер-
шенствовать восприятие и 
речь детей дома, даже дают 

своего рода домашние зада-
ния. Родительский костяк 
участвует в школьных ме-
роприятиях, занимается 
вместе с ребятишками 
жестовым пением. «Но хо-
телось, чтобы и остальные 
уделяли больше внимания 
своим детям, – замечает Ири-
на Архипова. – После летних 
каникул иногда приходится 
начинать работу практиче-
ски с нуля, потому что дома 
с ними попросту не разго-
варивают… Это обидно: мы 
ведь вложили большой труд, 
увидели какой-то прогресс 
– и все сначала».

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
6 октября Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., дождь,
мокрый снег, местами гололед.

7 октября Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,
порывы до 13 м/сек., ночью по краю 
дождь, мокрый снег, гололед, днем 
– без осадков.

Ветер юго-восточный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 16 м/сек., дождь, 

утром местами туман.

-1о -6о 

ночь

+2о +7о
день
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+3о +8о

день -4о +1о
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Гранты на туризм
Предприятия туристической отрасли Алтайского 

края могут претендовать на губернаторскую поддержку.
Гранты в сфере туризма составят свыше миллиона рублей. 

Выдавать их будут за социально значимые проекты, направ-
ленные на развитие туризма, а также на проекты по орга-
низации туристско-экскурсионных поездок по региону для 
людей, которые находятся в трудной жизненной ситуации.

Чтобы стать претендентом на грант, предприятия должны 
до 31 октября подать заявки в управление края по внешним 
связям, туризму и курортному делу.

Выделение таких грантов предусмотрено госпрограммой 
«Развитие туризма в Алтайском крае» на 2015 – 2020 годы.

Алёна ИВАНОВА 

Не допустить долгостроев!
Контроль в области долевого строительства ужесточен 

на всех уровнях власти края. Соответствующее распоря-
жение подписал губернатор Александр Карлин.

Неблагонадежные застройщики, у которых уже был отри-
цательный опыт предыдущей работы, не будут допускаться 
к строительству на средства граждан. В Государственной 
инспекции региона уверены, что прописанные в документе 
меры позволят исключить появление новых долгостроев.

Органам местного самоуправления городов и районов края 
поручено до 1 ноября 2017 года создать межведомственные 
рабочие группы. Они будут держать на контроле завершение 
строительства многоквартирных домов, иных объектов недви-
жимости, которое ведется с привлечением средств дольщиков.

Предполагается провести коллегиальную оценку новых 
таких проектов строительства, в первую очередь многоквар-
тирных жилых домов.

Ставка на низкий процент
В крае проекты сельскохозяйственных кооперативов 

и потребительских обществ финансируются на специ-
альных условиях. В этом году 12 предприятий сельского 
бизнеса взяли льготные кредиты под 5% годовых на об-
щую сумму 18 млн 570 тыс. рублей.

Как сообщили в региональном управлении по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструктуры, заем по-
лучило потребительское общество Немецкого национального 
района для выпуска хлеба и мучных кондитерских изделий.

В Хабарском районе льготный кредит позволит потребитель-
скому обществу сохранить стабильные объемы производства 
продукции из рыбы и мяса. Местный кооператив обслуживает 
торговые объекты в 17 населенных пунктах.

«Золото» Алтая
В пятницу, 6 октября, в Барнауле открывается осенняя 

ярмарка меда «Золотой улей».
На площади Сахарова пчеловоды из районов края предло-

жат разнообразные сорта таежного и лугового меда, пыльцу, 
пергу и медовые композиции. Можно будет попробовать 
дары природы и приобрести понравившиеся продукты.

Выставка-ярмарка меда и пчелопродукции будет работать 
с 10 до 18 часов по 15 октября.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

5 октября 1966 года, № 229
«Сегодня от Чукотки до Прибалтики, от Заполярья до 

Средней Азии – по всей нашей стране пели пионерские 
горны. Многомиллионный отряд юных ленинцев принял 
на Всесоюзной радиолинейке старт третьего, завершающего 
года смотра «Сияйте, ленинские звезды», посвященного 
50-летию Великого Октября.

Два года назад пионерские дружины страны вышли на 
старт этого Всесоюзного смотра. За это время миллионы 
ребят участвовали в экспедиции «По ленинским заветам», 
походах боевой славы, пионерском марше мира. Не счесть 
трудовых подарков детей Родине».

Итоги сезона

800   -
   А 

  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .
О планах и бюджете

В регионе работает 280 
гостиниц, отелей, мотелей 
и хостелов, 42 санаторно-ку-
рортных учреждения, более 
180 сельских гостевых домов, 
167 турбаз. В ряде районов 
открыли новые средства 
размещения. В игорной зоне 
«Сибирская монета» зарабо-

тал новый гостиничный 
комплекс.

Самым посещаемым ме-
стом отдыха остается Белоку-
риха. Наиболее популярными 
мероприятиями в крае стали 
«Алтайфест»и «Шукшинские 
дни на Алтае».
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

Здесь учат слышать

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Итоги летнего туристического сезона в Алтай-
ском крае подводят в управлении региона по 
внешним связям, туризму и курортному делу.

Всесоюзная радиолинейка 
пионеров  

ПОДПИСКА‐2018

Александр Карлин во 
время медиалога рас-
сказал о повышении 
заработной платы 
бюджетникам и гра-
фике своей работы на 
ближайший месяц.Ф

График губернатора на 
предстоящие недели рас-
писан достаточно плотно. 
Глава региона во время ме-
диалога подчеркнул, что 
отдыхать он не планирует, 
предстоит много работы. Так, 
Александр Карлин примет 
участие в проведении Дней 
культуры Алтайского края 
в Москве. Также в октябре в 
регионе состоится выездное 
рабочее совещание Совета 
безопасности России. Одно 
из значимых мероприятий 
ноября – саммит «Россия – 
Казахстан» в Челябинске.

– Он посвящен вопросам 
межрегионального и пригра-
ничного сотрудничества. На-

деемся, что на рассмотрение 
под эгидой глав государств 
России и Казахстана будут 
вынесены значимые темы 
взаимоотношений с нашим 
ближайшим соседом, – под-
черкнул глава региона.

Главным вопросом внутри-
региональной повестки дня 
в графике Александра Кар-
лина станет сопровождение 
бюджета края в процедурах 
согласования в краевом За-
конодательном Собрании.

Отметим, что помимо 
работы над главным фи-
нансовым документом ре-
гиона Александр Карлин в 
ближайшие недели уделит 
особое внимание проведе-
нию отопительного сезона 
и завершению уборочной 
кампании.

Кстати, в проекте бюдже-
та Алтайского края на 2018 
год и плановый период 2019 
и 2020 годов предусмотрены 
рост заработной платы бюд-
жетников, оказание большей 
финансовой поддержки му-
ниципалитетам, а также 
индексация основных мер 
социальной поддержки на-
селения.

Главный финансовый до-
кумент определяет во многом 
параметры всего социаль-
но-экономического разви-
тия региона. Сейчас власти 
возвращаются к трехлетнему 

периоду бюджетного процес-
са. То есть будет детальный 
проект бюджета на 2018 год 
и основные его параметры 
на 2019, 2020 годы. Это зна-
чит, что период кризисной 
турбулентности в экономике 
преодолен.

– Исходя из прогнозов 
основных параметров соци-
ально-экономического разви-
тия региона мы определяем 
положительный темп роста 

бюджетных доходов, – сказал 
Александр Карлин. – На сегод-
ня это 106,6 процента к уров-
ню бюджета текущего года. 
По собственным доходам мы 
намерены прирасти на 5,1 
процента. Есть информация 
о том, что нам будет трансли-
рована большая поддержка 
из федерального бюджета, 
к уровню нынешнего года 
примерно на 9 процентов. 
Речь идет в первую очередь 

о дотации на выравнивание 
уровня бюджетной обеспе-
ченности. На прошлой неделе 
прошло заседание Прави-
тельственной комиссии по 
региональному развитию. 
Там вопросы оптимизации 
межбюджетных отношений 
и перевод их на более спра-
ведливую базу очень активно 
обсуждались. Это активизи-
ровано после оглашения ини-
циатив Владимира Путина 

об оказании поддержки ре-
гионам, которые имеют за-
кредитованность. Но речь 
идет и о стимулировании 
тех субъектов,  которые не 
закредитовались и вели свою 
бюджетную политику взве-
шенно. Такая оценка органи-
зации бюджетной работы в 
Алтайском крае была дана 
лично президентом.

(Окончание на 2 стр.)
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Неблагоприятные день и часы в октябре:
6 (01 – 03).

В алтайской общеобразовательной школе № 1 
учитель-дефектолог Наталья Гагаринова ра-
ботает уже 16 лет. Она – сурдопедагог и учит 
детей с нарушениями слуха тому, что обычным 
людям кажется само собой разумеющимся: 
различать звуки и говорить.
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Наталья Гагаринова: «Секрет в том, что у нас каждый ребенок – звезда».
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  ПРОИЗВОДСТВО .

  ПРОФЕССИЯ .   ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .

Благодаря краевому гранту малое предприятие 
«Техносервис» из города Яровое наладило произ-
водство вибропрессованных блоков и тротуарной 
плитки. От покупателей нет отбоя.Т      

Владельцы и кадровый ко-
стяк «Техносервиса» – выходцы 
с когда-то градообразующе-
го предприятия «Алтайхим-
пром». В 1996 году, когда хим-
завод находился в глубоком 
экономическом кризисе, было 
принято решение о создании 
на базе некоторых его подраз-
делений закрытых акционер-
ных обществ. Одно из таких 
обществ – «Электрон-Сервис» 
организовал со своим кол-
лективом начальник отдела 
автоматизированных систем 
управления производством 
Владимир Кречетов.

Бывшие айтишники вы-
нужденно начали осваивать 
коммерцию. Они организова-
ли магазин, в котором торго-
вали компьютерами и прочим 
«железом», предоставляли 
«Алтайхимпрому» и другим 
организациям услуги связи 
и Интернета. Завод рассчи-
тывался своей продукцией, 
которую потом приходилось 
реализовывать. Занимались 
всем чем угодно, чтобы про-
кормиться. Даже производили 
котлеты и пельмени. Времена 
были очень тяжелые.

Потом пришлось всё про-
дать, так как предприятие 
не смогло конкурировать с 
федеральными игроками. 

«Как можно конкурировать с 
«Алтайтелекомом» по услугам 
провайдера или с DNS по элек-
тронике? Задавили нас арендой 
линий», – с неохотой вспоми-
нает Владимир Кречетов.К

Но нет худа без добра. Рас-
ставшись с хоть как-то близки-
ми по профессии темами, орга-
низовали ООО «Техносервис», 
выкупили в собственность 
здание за территорией заво-
да и занялись производством 
красок. Почему красок?

«Опыта работы с красками 
не было, – объясняет директор. 
– Я столкнулся с этой темой, 
когда строил себе дом. Побы-
вал на одном предприятии в 
Новосибирске, посмотрел, как 
устроено производство, понял, 
что это перспективное на-
правление: люди всегда будут 
строить, а значит, покупать 
строительные материалы».

Кречетов проштудировал 
Интернет, нашел в Москве 
фирму, которая согласилась 
продать технологию, купил 
диссольверы – емкости с ме-
шалками, способные менять 
скорость вращения.

На вопрос, откуда деньги, 
Владимир Федорович говорит, 
что средства для нового про-
екта требовались небольшие 
и накоплены были от преды-
дущей деятельности.

В 2006 году начали произво-
дить краску для стен, потом фа-
садов и потолков. И непрерывно 
наращивал ассортимент. Крече-

тов считает, что нужно каждый 
квартал осваивать новый вид 
продукции, иначе проиграешь 
в конкурентной борьбе.

Сейчас в прайс-листе компа-
нии около 20 видов красок. Но 
все имеют одну основу – акри-
ловый полимер. При выборе 
типа красок ориентировались 
на Запад. Там давно в школах и 
детсадах запрещены краски на 
органических растворителях. 
Для производителей акрило-
вые краски хороши тем, что 
они растворимы в воде, значит, 
требования по пожарной и са-
нитарной безопасности ниже.

С сырьем у предприятия 
проблем нет. Но оно всё импорт-
ное, так как в России пока не 
научились делать хорошую дис-
персию акриловых полимеров.

«Сырье покупаем на выстав-
ках у иностранных компаний. 
Они заинтересованы в продви-
жении своей продукции и пре-
доставляют рецептуры, а мы 
их творчески перерабатываем, 
чтобы снизить стоимость без 
особой потери качества, – пояс-
няет директор «Техносервиса». 
– Конечно, половина цены – это 
бренд. Вот и получается, что ки-
лограмм краски «Тиккурила» 

стоит 300 рублей, а нашей – 60».
Надо сказать, что подобные 

краски и практически по та-
ким же ценам производят не 
только в Яровом, но и в Ново-
сибирске и Барнауле.

«Мы конкурируем только 
за счет скорости поставки, 
– признается коммерческий 
директор предприятия Виктор 
Мусатов. – К нам строители 
звонят, заказывают – через час 
краска готова. Так же быстро 
можем колеровать. Стараемся 
угодить клиенту. Одному не 
хватило – добавляем; другой 
попробовал – не понравился 

цвет, вернулся, просит ярче 
сделать. Не отказываем, так 
как клиент всегда прав».

Кроме строителей яровскую 
краску покупают дорожники 
для окраски мостов, столбов,  
ограждений. Ну и, конечно, 
горожане пользуются местной 
краской. В этом году в Яровом 
идет строительство около 20 
усадеб. Так что заказы есть.Д

Но на одной краске, даже 
двадцати видов, не выжи-
вешь. Поэтому предприятие 

старается диверсифицировать 
производство, выпуская как 
можно больше продукции для 
ремонта и строительства, что-
бы человек мог всё приобре-
сти в одном месте: шпаклев-
ку, грунтовку, строительные 
блоки, плитку.

Производство стеновых 
пескоблоков компания осво-
ила, когда строила гостиницу. 
В Яровом всякое приличное 
предприятие имеет гости-
ницу, которую сдает летом 
отдыхающим. 

Блоки получились хоть и 
прочными, но в изготовле-
нии достаточно трудоемки-
ми. Между тем потребность 
в них в городе была. Тогда и 
появилась мысль приобрести 
оборудование для вибропрес-
сования. 

Обратились с бизнес-пла-
ном в краевое управление по 
развитию предприниматель-
ства и рыночной инфраструк-
туры и выиграли по конкур-
су грант в размере 570 тысяч 
рублей.

Деньги получили в конце 
декабря прошлого года. Зимой 
закупили оборудование.

«Оно способно делать мно-
гое, мы закупили оснастку для 
стеновых и перегородочных 
блоков и на этом оборудова-
нии делаем плитку-брусчат-
ку, – рассказывает Владимир 
Кречетов. – Оборудование 
позволило механизировать 
процесс и резко увеличить 
производительность труда. 
Заказов много, даже не успе-
ваем».

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

– Порой взрослые не вполне понимают, как 
трудно таким детям, – добавляет Наталья Гага-
ринова. – У меня сейчас учится девочка, и ее 
тетя возмущенно сказала мне: «Она не знает, 
что такое опенок!» Я ей объясняю: она уже знает, 
что опята – это грибы, но как называется один 
гриб, она попросту могла ни разу в жизни не слы-
шать. Не только школа, но и родители должны 
приложить усилие, чтобы их дети развивались.

– Учительская профессия эмоционально за-
тратная. Бывает, что руки опускаются? – спра-
шиваем мы педагога.

– Разве что к концу недели устаем, но в начале 
следующей все снова на подъеме, – улыбается 
Наталья Викторовна. – Нагрузка у нас, конечно, 
большая, дети порой и сами приходят: «Ну когда 
уже слуховое занятие?» Им это интересно. Мы, 
например, развиваем у них навыки самокон-
троля: когда нужно сказать звонкий звук «з-з», 
они кладут руку на грудь, на горлышко, чтобы 
понять, что оно «работает». А потом подбегают ко 
мне, чтобы я тоже проверила: «Вот послушайте, 
как у нас получается!» Мне вообще кажется, что 
наши учащиеся добрее, более открытые. Мы им 
доверяем, они – нам. Мы много про них знаем 
– как живут, с кем дружат, какие сложности. 
Даже те, кто давным-давно окончил школу, при-
ходят к нам в гости. А некоторые выпускники 
возвращаются сюда уже в качестве педагогов 
– вот сейчас работают трое бывших учеников, 
все как в обычной школе.

В 2013 году Наталья Гагаринова победила в 
первом краевом конкурсе «Учитель-дефекто-
лог года». На заочном этапе представила видео-
запись своего обычного индивидуального заня-
тия с ребенком, на очном туре – опыт работы. 
На вопрос, чем удалось покорить жюри, Наталья 
Викторовна машет рукой:

– Да я не знаю! Просто рассказала, что мы 
делаем – как адаптируем детей, что получает-
ся. Это планомерная работа, мы по крупицам 
собираем их маленькие достижения. Но когда 
ребенка, который сначала совсем не говорил, 
в итоге почти не отличишь от слышащих, это 
очень наглядный результат!

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

По словам губернатора, сегод-
ня власти региона рассчитывают 
на увеличение мер поддержки в 
виде трансфертов из федерально-
го бюджета. Прирост направят 
на проведение более активной 
политики по повышению зара-
ботной платы бюджетникам.

– Планируем, что она вырастет 
не менее чем на 10 – 12 процентов 
к уровню текущего года, – расска-
зал глава региона. – Мы намерены 
оказывать финансовую поддерж-
ку бюджетам муниципалитетов. 
Будем продолжать активную 
инвестиционную политику. По 
основным мерам социальной 
поддержки населения проведем 
индексацию в объёмах не ниже 
уровня прогнозируемой на 2018 
год инфляции. Бюджет края 
остается социально ориентиро-
ванным, причем даже в большей 
степени, чем ранее.

Бюджет также будет предус-
матривать меры по поддержке 
реального сектора экономики. 
Речь идет о сельском хозяйстве, 
малом и среднем бизнесе, пред-
приятиях, занимающихся им-
портозамещением.С  

Уборочная кампания в реги-
оне вступает в завершающую 
фазу. Зерновые и зернобобовые 
убраны с более чем 82 процентов 
площадей. Совокупный намолот 
составил около 4 млн тонн.

– Сахарной свеклы убрано с 45 
процентов площадей, урожай-
ность – около 450 центнеров с 
гектара, – говорит губернатор. 
– Совокупный сбор составил 
порядка 550 тысяч тонн свеклы, 
большая часть уже вывезена на 
Черемновский сахарный завод. 
Хозяйства приступили к уборке 
подсолнечника. Сегодня есть все 
возможности сохранить урожай 
гречихи. Культура в основном 
лежит уже в валках. Это прак-
тически исключает потери от 
сильных ветров.

На полях работают примерно 
9 тысяч зерноуборочных комбай-
нов. В Министерстве сельского 
хозяйства края открыли «горя-
чую линию». Сюда собирается 
информация о свободном парке 
комбайнов, чтобы можно было хо-
зяйствам брать технику в аренду 
при необходимости.

Однако сейчас есть некоторые 
опасения, что большие объемы 
производства зерна могут ска-

заться отрицательным образом 
с позиции крестьян на его цене. 
Государством предпринимается 
ряд мер для стабилизации ситу-
ации.

– Ряд руководителей регионов 
страны, в том числе и я, обрати-
лись в Министерство сельского 
хозяйства, чтобы был включен 
механизм зерновых интервен-
ционных торгов, – рассказал 
Александр Карлин. – Он сегодня 
может применяться локально. 
То есть не одномоментно по всей 
стране, а по ситуации в конкрет-
ных регионах либо в их группе, 
где есть необходимость поддер-
жать уровень цен на зерно. Наше 
обращение рассматривается в 
правительстве.

Кроме того, принято решение 
по стимулированию экспорта зер-
на и продукции зернопереработ-
ки. Речь идет о компенсации зна-
чительной части затрат, которые 
несут экспортеры продукции при 
ее перевозке в дальневосточном 
направлении.

– Вопросы поддержания цены 
на зерновом рынке очень дели-
катные. Государство должно 
оптимальным образом сочетать 
интересы крестьян, переработ-
чиков и конечных потребителей, 
поскольку ценовая цепочка завер-
шается на магазинной полке. Мы 
должны выстраивать все таким 
образом, чтобы потребитель по-
лучил в достаточном количестве 
качественную и по доступным 
ценам продукцию, – отметил 
Александр Карлин.«С  »

В текущем году турпоток в 
игорную зону увеличился в два 
раза и составил около 60 тысяч 
человек. По словам губернатора, 
бизнес в «Сибирской монете» 
устроен вполне профессионально. 
У казино сменился собственник, 
были приглашены менеджеры, 
хорошо знающие свою сферу.

– Игорная зона дала 180 посто-
янных рабочих мест, плюс еще 

сезонные сотрудники, – отме-
тил он. – Сейчас в «Сибирскую 
монету» приезжают не только 
для того, чтобы поиграть. Там 
одно из лучших в крае спа, ши-
карные гостиничные номера, в 
том числе с высокой звездностью. 
В нынешнем сезоне рядом с основ-
ным объектом созданы уличный 
комплекс для занятий спортом 
и открытая эстрадная площад-
ка. Владельцы приглашают на 
выступления очень известных 
исполнителей, наиболее популяр-
ные собирали за раз по несколько 
тысяч зрителей.

С момента создания «Сибир-
ской монеты» во все уровни 
бюджетов поступило около 120 
млн рублей, в том числе в реги-
ональный – 90 млн. Собственно 
налог на игорный бизнес соста-
вил 70 млн рублей. В казино не-
плохая заработная плата. С нее 
поступают легальные платежи 
в социальные фонды, бюджеты 
региона и муниципалитета. Есть 
намерения инвестора в дальней-
шем развивать бизнес, строить 
второй объект.

Глава региона высказал пре-
тензии к организации работы по 
проведению реновации зеленых 
насаждений в Барнауле.

– Решение этой проблемы на-
зрело, необходимо проводить си-
стемную замену старых деревьев. 
Но работу нужно организовывать 
в более открытом режиме и при-
влекать представителей обще-
ственности, – подчеркнул он. – 
Почему бы при Общественной 
палате города не организовать 
специальную группу? Пригласить 
в нее представителей экологиче-
ских организаций, общественно-
сти. На конкретных городских 
площадках показать, какие де-
ревья стоит заменить.

Губернатор обратил внимание 
на то, что еще осенью 2005 года 
он посетил парк «Изумрудный». 
И уже тогда территория произво-
дила удручающее впечатление, 
деревья были катастрофически 
больными.

– Средств, как мне тогда пояс-
няли, не было, – рассказал глава 
региона. – Сегодня эту работу про-
водит арендатор. Я могу точно 
сказать, что никакой жилой за-
стройки на территории парка не 
будет. Надеюсь, через некоторое 
время «Изумрудный» мы увидим 
обновленным, современным и 
не менее зеленым, чем десятки 
лет назад.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

«Люди всегда будут строить»

О планах и бюджетеЗдесь 
учат слышать

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
5 октября – 
День учителя
Уважаемые учителя, работники 
образовательных учреждений, 
ветераны педагогического труда 

Алтайского края!
Примите самые теплые и сердечные поздрав-

ления с вашим профессиональным праздником!
В этот день мы чествуем людей, посвятивших 

свою жизнь одному из самых важных, востребо-
ванных и благородных дел – учительству.

Именно вы, уважаемые педагоги, несёте детям 
знания, воспитываете в них лучшие качества, 
учите трудиться и мыслить. Это особенно важно 
сейчас, когда в нашей стране набирают силу про-
цессы модернизации, активно внедряются инфор-
мационные технологии. Воспитание достойного 
поколения XXI века – огромная ответственность 
и нелегкий труд, заслуживающий большого ува-
жения. Уверен, что почти 20-тысячный коллектив 
учителей Алтайского края, профессионалов своего 
дела, достойно справится с этими задачами!

Примите слова благодарности за вашу доброту 
и терпение, бескорыстие и неравнодушие к буду-
щему общества и наших детей! Желаю вам креп-
кого здоровья, благополучия и творческих удач! 
Пусть то тепло, которое вы щедро отдаете детям, 
возвращается к вам счастьем и энергией для но-
вых благородных свершений во имя Алтайского 
края и России.

Уважаемые педагоги, труженики 
и ветераны образования!

Сердечно поздравляю вас с Днем учителя!
Если попросить любого из нас назвать тех, кто 

оставил наибольший след в нашей жизни и особен-
ным образом повлиял на формирование личности, 
то в этом списке обязательно будут имена Учителей. 
Именно так, уважительно, с большой буквы, мы 
произносим это слово, говоря о людях, которые 
бескорыстно отдали нам частицу своего сердца.

Профессия педагога не сравнима ни с одной дру-
гой. Она требует не просто качественной передачи 
знаний, но и особой душевной теплоты, невероят-
ного терпения, упорства и гибкости одновремен-
но. Высокая внутренняя культура, стремление к 
саморазвитию, преданность профессиональному 
долгу, любовь и уважение к детям – основы этой 
замечательной, тяжелой, но такой значимой для 
общества и государства профессии.

В Алтайском крае работала и продолжает рабо-
тать плеяда настоящих мастеров – преподавателей и 
просветителей. Мы искренне гордимся их именами. 
Отрадно, что в юбилейный для региона год ряды 
почетных граждан Алтайского края пополнила вы-
дающийся педагог народный учитель Российской 
Федерации Раиса Андреевна Коркина, воспитавшая 
не один десяток талантливых учеников.

От всей души желаю педагогам региона здоро-
вья, благополучия, оптимизма, успехов во всех  
добрых начинаниях, понимающих родителей, а 
главное, пытливых умом, целеустремленных и 
благодарных учеников!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Владимир Кречетов говорит, что нужно регулярно осваивать 
новые виды продукции.

Готовая продукция.Оборудование по вибропрессованию блоков позволило 
заметно увеличить производительность труда.

Так делают краски.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Александр Карлин: «По основным мерам социальной поддержки 
населения проведем индексацию в объёмах не ниже уровня 

прогнозируемой на 2018 год инфляции».

Занятие со специальной аппаратурой.

. . 
–  
 -
.
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.ПРОФОРИЕНТАЦИЯ.
Мальчишкам и девчонкам, а также их родителям…
Готовность старшекласс-
ников к профессиональному 
самоопределению в школь-
ные годы зачастую отсут-
ствует. И именно родители 
вместе со специалистами 
центров занятости населе-
ния могут оказать самое 
большое влияние на выбор 
будущей профессии для сво-
их детей.

На встречу со специалистами 
заринского ЦЗН в Тягунской сред-
ней школе пришли и взрослые, и 
дети. Некоторые из ребят уже точно 
знают, кем хотят стать, и информи-
рованы об учебных заведениях, 
куда планируют поступать. Многие 
мамы и папы этот выбор одобряют. 
Но есть и такие, кто еще сомнева-
ется.

Психолог-профконсультант Любовь 
Полторыхина рассказала о типичных 
ошибках при выборе профессии, о 
ситуации на региональном рынке 

труда. Особый интерес у участников 
мероприятия вызвала информация 
о профориентационном навигаторе 
«Первые шаги в будущее», где есть но-

вости, справочные материалы, видео-
ролики, тесты, полезные советы…

Ведущий инспектор Наталья 
Цветкова подчеркнула, что будущие 
выпускники школ всегда могут по-
лучить необходимую консультацию 
в центре занятости населения. А те, 
кто еще не определился, из первых 
уст получили информацию о наи-
более востребованных профессиях 
в Заринском районе и Алтайском 
крае в целом, об учебных заведени-
ях, где можно освоить ту или иную 
специальность.

Планируется,  что участниками 
акции «Вместе, но не вместо» станут 
еще несколько сотен родителей уча-
щихся Заринска и Заринского района. 
Пройдут встречи не только в рамках 
собраний, а также в виде открытых 
дверей, «круглых столов» в ЦЗН.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

. АП ИНФО.
Медцентр 
за 500 млн

«Очень интересует, как идёт 
строительство реабилитацион-
ного центра в Барнауле. Укла-
дываются ли в сроки?

Семья Шаповаловых».
Сейчас на стройплощадке центра 

медицинской реабилитации орто-
педо-травматологического профиля 
трудится 70 рабочих. Они строят мо-
нолитный железобетонный каркас 
двух корпусов центра, также зани-
маются гидроизоляцией котлована 
под третий корпус, ответили семье 
Шаповаловых и «Алтайской правде» 
в Минэкономразвития края.

На данный момент освоено 
порядка 100 из 500 млн инвести-
ций. Монолитные каркасы трех 
корпусов планируют закончить 
до конца года, а первые пациенты 
зайдут в новый медцентр в чет-
вертом квартале 2018 года.

Алёна ИВАНОВА .ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Три проблемы из числа самых важных
Генеральный директор Белоярского мачтопропи-
точного завода Сергей Шабанов депутатской ра-
ботой занимается с 2008 года. Два созыва подряд 
он защищал интересы жителей в Новоалтайском 
городском Собрании, а с 2016 года отстаивает 
интересы горожан на краевом уровне.

– Год назад вы стали 
депутатом АКЗС, до 
этого работали в Но-
воалтайском горсобра-
нии. В чем сходство и 
различие работы?

– На мой взгляд, таким в 
идеале и должен быть путь 
депутата – сначала работа 
в городском или районном 
представительном органе, 
«на земле», и только затем за-
конотворческая деятельность, 
которой по большей части за-
нимаются краевые депутаты.

В Новоалтайском городском 
Собрании моей зоной ответ-
ственности были Велижановка 
и частично Белоярский ми-
крорайон города. Это на 99% 
частный сектор, причем уда-
ленный от центра города, где 
проживают преимущественно 
люди пожилого возраста. Те, 
кто работает, учится, каждый 
день выезжает в город или 
Барнаул, свои проблемы ре-
шают сами. А маломобильные 
граждане нередко остаются с 
ними один на один. Поэтому 
от депутата в первую очередь 
ждали социальной, нередко мо-
ральной поддержки, чем мне 
и приходилось заниматься.

Помогал обеспечивать дро-
вами в зиму пожилых людей, 
чистить дороги от снежных 
заносов, ремонтировать проез-
жую часть, приводить в порядок 
мемориальные места, поддер-
живал талантливую молодежь. 

Конечно, все это не было исклю-
чительно моей заслугой. Эти 
и другие вопросы решались в 
сотрудничестве с городскими 
службами, депутатским корпу-
сом, уличными комитетами, 
общественностью. Со всеми я 
постоянно поддерживаю связь, 
ведь задача по сохранению со-
циальной стабильности – глав-
ная из стоящих перед краевы-
ми депутатами, пусть на более 
сложном и обобщенном уровне.

– Какие задачи ставили 
вам избиратели? Что 
удалось сделать?

– Я бы выделил три пробле-
мы, которые обсуждались на 
каждой встрече с избирателя-
ми. Это плохие дороги, нехватка 
учителей и врачей в учреждени-
ях города. Эти вопросы выходят 
на первый план в большинстве 
городов и районов края.

В Алтайском крае начал ра-
боту амбициозный масштаб-
ный проект – до 2025 года не-
обходимо перевести все школы 
региона на работу в одну сме-
ну. Где-то будет происходить 
строительство новых школ и 
реконструкция старых, изно-
шенных зданий, ряд общеоб-
разовательных учреждений в 
крае уже работают в одну смену. 
Новоалтайску необходима но-
вая школа, и этот вопрос сдви-
нулся с мертвой точки.

Но какими бы современны-
ми ни были наши школы, в цен-
тре образовательного процесса 

всегда стоит педагог. А большин-
ство учителей в школах пенси-
онного возраста, и почти треть 
вакансий освобождается имен-
но по причине ухода педагогов 
на заслуженный отдых. Очень 
важно, чтобы молодые учителя 
не только приходили в школы, 
но и оставались там работать. 
Поэтому важно как привлекать 
школьников в профессию, так 
и заинтересовывать выпускни-
ков педвузов и педколледжей 
в работе в школах путем созда-
ния дополнительных условий. 
Среди подобных мер должны 
быть и улучшение жилищных 
условий, и единовременные вы-
платы при трудоустройстве, и 
система наставничества.

Для обеспечения сельских 
районов медицинскими ка-
драми предприняты серьез-
ные шаги, стоит вспомнить 
хотя бы программы «Сельский 
фельдшер» и «Земский доктор». 
Уверен, что аналогичная про-
грамма, способная восполнить 
кадровый состав специалистов в 
лечебных учреждениях города, 
повысить престижность профес-
сии медика, необходима и для 
малых городов. Эта идея не раз 
озвучивалась и губернатором, 
и депутатами Государственной 
думы на самом высоком уров-
не. На примере Новоалтайска 
мы видим, что многие врачи и 
фельдшеры уехали за миллио-
ном в соседний Первомайский 
район, фактически не меняя 
места жительства. Но пока этот 
вопрос остается открытым.

Актуален для Новоалтайска 
и вопрос участия в приоритет-
ном проекте «Безопасные и ка-
чественные дороги», который 
реализуется на условиях софи-
нансирования из федерально-
го, регионального и местного 

бюджетов. Такое распределение 
вложений – существенная под-
держка для муниципальной 
казны. Дорожный ремонт – дело 
дорогостоящее, особенно если 
говорить именно о полноцен-
ных, качественных работах. К 
сожалению, муниципальных 
бюджетов зачастую хватает 
только на то, чтобы подлатать 
дыры, в лучшем случае – устро-
ить покрытие. Но при этом не-
избежны дефекты, имеющиеся 
на нижних слоях дорожной 
одежды, они проявят себя уже 
через год, вновь разрушая отре-
монтированную дорогу. Муни-
ципальные власти пытаются 
в рамках своих финансовых 
возможностей бороться с за-
старелой российской бедой, 
и им важна любая помощь. В 
этом году проект «Безопасные и 
качественные дороги» был реа-
лизован в Барнаульской агломе-
рации. Не хочется загадывать, 
но шансы, что на будущий год 
Новоалтайск может попасть в 
программу, реальны.

– Какие проекты пар-
тии «Единая Россия» 
реализуются в городе?

– В Новоалтайске, как и в 
других городах края, реализует-
ся проект «Городская среда». Со-
здана общественная комиссия, 
членом которой я являюсь. Ку-
ратором проекта назначен мой 
нынешний коллега по АКЗС 
Игорь Панарин, с которым мы 
работали вместе в предыдущем 
созыве в городском Собрании. 
В адресный перечень дворовых 
территорий, подлежащих бла-
гоустройству в Новоалтайске в 
текущем году, вошли 13 много-
квартирных домов, работы на 
них практически завершены.

Что касается общественных 

пространств, то по итогам ши-
рокого обсуждения выбраны 
главная пешеходная артерия 
города – бульвар Землянова и 
парк «Пионерский», тоже давно 
ждавший своей очереди. Прав-
да, сделанные и планируемые 
работы ограничены размером 
финансирования. Но в связи с 
тем, что анонсировано продле-
ние проекта, по крайней мере, 
на два следующих года, мы, ко-
нечно, ждем его продолжения.

– Новоалтайск готовит-
ся стать территорией 
опережающего развития 
(ТОР). Какие преимуще-
ства это даст городу?

– В свое время при участии 
депутатского корпуса инвести-
ционный проект комплексно-
го развития моногорода Но-
воалтайска был разработан и 
защищен в Минэкономразви-
тия. Его реализация принесла 
горожанам почти 2,5 тысячи 
новых рабочих мест. В самое 
ближайшее время ожидается 
ввод еще трехсот рабочих мест 
в ООО НПФ «Алтайский букет», 
первый этап инвестиционно-
го проекта которого по про-
изводству функциональных 
продуктов питания и нату-
ральной косметики на основе 
алтайского возобновляемого 
природного сырья находится 
на завершающей стадии.

Более трёх миллиардов 
рублей было направлено на 
важные инвестиционные про-
екты. Один из них – строитель-
ство новых тепловых сетей и 
реконструкция ветхих сетей 
теплоснабжения в Павлокорча-
гинском микрорайоне. Разрабо-
тан и прошел экспертизу проект 
строительства электрической 
подстанции для обеспечения 

резидентов индустриального 
парка «Новоалтайск Южный» 
электроэнергией. Финансовую 
поддержку получили 97 субъек-
тов малого и среднего предпри-
нимательства, 70 начинающих 
предпринимателей получили 
целевые гранты на создание 
собственного бизнеса. Проект 
ТОР, разработка которого была 
инициирована в том числе и 
депутатским корпусом, станет 
логическим продолжением ме-
роприятий комплексного разви-
тия моногорода Новоалтайска.

– Вы также являетесь 
секретарем местно-
го отделения партии 
«Единая Россия». Как 
оцениваете итоги му-
ниципальных выборов?

– В Новоалтайском городском 
Собрании работают 22 депутата, 
все – на неосвобожденной осно-
ве. 17 депутатов вошли во фрак-
цию партии «Единая Россия», 
три депутата будут представ-
лять партию «Справедливая 
Россия», два человека – КПРФ.

На мой взгляд, это оптималь-
ный расклад. Представлены три 
ведущие парламентские пар-
тии, что позволит учитывать ин-
тересы разных слоев населения. 
Оппозиционные депутаты не 
дадут дремать «партии власти». 
Но преимущество в голосова-
нии по тем или иным вопросам 
в любом случае – у большинства.

Нельзя не сказать о другой 
проблеме. Выборы в городское 
Собрание в Единый день го-
лосования прошли с рекордно 
низкой явкой – 14,9%. Отсюда 
вытекают стоящие перед нами 
задачи, которые уже обсужде-
ны, и выводы сделаны. Поэто-
му работаем дальше.

Подготовила Ольга ВАСЬКО.

Многие тягунские школьники уже определились с будущими профессиями.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

3 октября после непродолжи-
тельной болезни на 66-м году ушел 
из жизни Толстенев Сергей Вениа-
минович, заслуженный строитель 
РФ, почетный дорожник России, 
почетный работник транспорта 
России, награжден медалью Ал-
тайского края «За заслуги в труде».

Почти 40 лет своей жизни 
он посвятил дорожной отрасли 
Алтайского края. За этот срок 
прошел путь от мастера дорож-
ного строительного управления 
до главного инженера, затем на-
чальника Государственного уни-
тарного предприятия Алтайского 
края по управлению дорожным 
хозяйством «Алтайавтодор».

При его участии строились и 
реконструировались десятки мо-

стов, взлетно-посадочная полоса 
для большой авиации в г. Барнауле, 
сотни километров дорог феде-
рального значения – «Новоси-
бирск-Бийск-Ташанта» (Чуйский 
тракт), «Барнаул-Рубцовск» (до гра-
ницы с Республикой Казахстан) и 
территориального значения бо-
лее чем в 30 районах Алтайского 
края – «Алтай –Кузбасс», «Алейск– 
Чарышское» и многие другие.

У Сергея Вениаминовича мно-
жество научных публикаций, 
более десятка патентов на изо-
бретения в области дорожного 
строительства, также он являлся 
кандидатом технических наук, 
профессором кафедры транс-
портного строительства Алтай-
ского государственного техни-
ческого университета.

С 2003 по 2011 год дважды из-
бирался депутатом Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания.

Коллеги вместе с родными и 
близкими покойного скорбят по 
поводу невосполнимой утраты – 
ухода из жизни профессионала 
своего дела и прекрасного че-
ловека Сергея Вениаминовича 
Толстенева.

Администрация
КГКУ «Алтайавтодор»,

ФКУ Упрдор «Алтай»,
дорожники-ветераны,
коллеги из ДСУ, ДРСУ,

работники предприятий
и организаций дорожного

хозяйства Алтайского края.

ТОЛСТЕНЕВ
Сергей

Вениаминович

Сообщение о торгах по продаже имущества
ООО «Колхоз имени И.В. Сталина»

Организатор торгов – общество с ограниченной ответственностью 
«Агентство по защите прав собственности» (ИНН 7709463499, ОГРН 
1157746647486, 105120, г. Москва, Андроньевская площадь, д. 4. стр. 1; 
тел. + 7-925-079-4373, электронная почта: torgi.AZPS@mail.ru), действу-
ющий по поручению конкурсного управляющего ООО «Колхоз име-
ни И.В. Сталина» (ОГРН 1112256000504, ИНН 2254003785, Алтайский 
край, Курьинский район, с. Ивановка, пер. Парковый, 3-а) Дробышева 
Михаила Сергеевича (ИНН 220454687720, СНИЛС 158-362-916 95, по-
чтовый адрес: 630089, г. Новосибирск, а/я 228), член НП СРО «СМиАУ» 
(ИНН 7709395841, ОГРН 1027709028160), утвержденного определе-
нием Арбитражного суда Алтайского края от 25.02.2016 г. по делу 
А03-12623/2013, сообщает, что торги, проводившиеся 20.09.2017 г. в 
10.00 (время московское) на электронной торговой площадке «Ютен-
дер» (www.utender.ru), признаны несостоявшимися в связи с от-
сутствием заявок на участие в торгах. Вследствие этого принято 
решение о проведении повторных торгов в форме аукциона, от-
крытого по составу участников, с открытой формой представле-
ния предложений о цене по продаже имущества ООО «Колхоз 
имени И.В. Сталина» в составе 2 (двух) лотов, которые состоятся 
15.11.2017 г. в 10.00 (время московское) на электронной торговой 
площадке «Ютендер» (www.utender.ru).

Начальная цена продажи имущества по лоту № 1 устанавлива-
ется в размере 30 917 041,20 руб.

Начальная цена продажи имущества по лоту № 2 устанавлива-
ется в размере 7 499 547,90 руб.

Полный список движимого и недвижимого имущества опубли-
кован в приложении к данному сообщению на сайте: www.bankrot.
fedresurs.ru и размещен на электронной площадке (www.utender.ru).

Шаг аукциона устанавливается в размере 5% от начальной цены 
продажи имущества должника.

Заявки на участие в аукционе размещаются на ЭТП «Ютендер», сайт 
в сети Интернет www.utender.ru в период с 09.00 (мск) час. 09.10.2017 
до 18.00 (мск) час. 13.11.2017.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронного 
документа, подписанного электронной цифровой подписью заяви-
теля, и должна содержать все необходимые сведения и приложе-
ния, установленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Министер-
ства экономического развития Российской Федерации от 23 июля 
2013 года № 495, положением о торгах и регламентом электронной 
торговой площадки.

Для ознакомления с характеристиками имущества, условиями 
договора о задатке и договора купли-продажи необходимо напра-
вить письменный запрос с указанием номера торгов, номера и опи-
сания лота, интересующей информацией на электронный адрес 
организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.ru. Осмотр имущества 
осуществляется по предварительной записи по телефону: + 7-925-
079-4373 по рабочим дням, с 12.00 до 15.00 (по местному времени).

Задаток для участия в торгах оплачивается в размере 10% от на-
чальной цены продажи имущества. Суммы задатков должны быть 
зачислены на счет не позднее последнего дня, установленного для 
подачи заявок. Подтверждением поступления суммы задатка яв-
ляется выписка с расчетного счета, предоставляемая Банком ор-
ганизатору торгов.

Задаток оплачивается по следующим реквизитам: ООО «Агентство 
по защите прав собственности», ИНН 7709463499, КПП 770901001, 
р/с № 40702810338000073308 в ПАО «Сбербанк» г. Москва, 
к/с 30101810400000000225, БИК 044525225.

Возврат задатков для участия в торгах осуществляется в течение 
5 рабочих дней с даты подведения итогов торгов на предоставленные 
претендентом/участником реквизиты. В случае, если участник не 
предоставил реквизиты для возврата задатка, задаток будет возвра-
щен в течение 5 рабочих дней с даты предоставления реквизитов.

Подведение итогов торгов и размещение протокола о результа-
тах торгов будет осуществляться на сайте площадки в день опре-
деления победителя торгов.

Победителем признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену за предмет аукциона.

Договор должен быть заключен с победителем торгов не позд-
нее 5 дней с момента получения им протокола о результатах. Акт 
приема-передачи лота подписывается только после полной оплаты 
его стоимости в соответствии с договором. Оплата имущества (лота) 
должна быть осуществлена покупателем не позднее 30 (тридцати) 
дней со дня подписания договора купли-продажи по следующим 
реквизитам: ООО «Колхоз имени И.В. Сталина», ИНН 2254003785, 
КПП 225401001, р/с 40702810718000002656 в Алтайском РФ АО Рос-
сельхозбанк г. Барнаул, БИК 040173733, к/с 30101810100000000733.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
границ земельного участка

Кадастровым инженером Батуриной Татьяной Николаевной, ква-
лификационный аттестат № 22-15-19, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659900, Алтайский край, г. Белокуриха, 
ул. Академика Мясникова, 11, адрес электронной почты: mineewa-
tatiana1980@ya.ru, контактный телефон 8-905-989-4456, выполняют-
ся кадастровые работы по выделу земельного участка из земельно-
го участка с кадастровым номером 22:41:030501:1149.

Заказчиками кадастровых работ являются Нецветаев Александр 
Степанович, Колупанова Галина Егоровна, почтовый адрес: 659602, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Новотырышкино, ул. Шата-
лина, дом 20, номер контактного телефона 8-961-996-9511.

Земельный участок, с правообладателями которого требуется 
согласование местоположения границ: 22:41:030501:1149.

Ознакомиться с проектом межевания и предоставить свои воз-
ражения возможно в тридцатидневный срок с момента опублико-
вания извещения по адресу: 659900, Алтайский край, г. Белокури-
ха, ул. Академика Мясникова, 11.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы, подтверждающие права на соответствующий 
земельный участок.

Извещение о согласовании двух проектов межевания
земельных участков,

выделяемых из земель бывшего совхоза «Сибирячихинский» Со-
лонешенского района с кадастровым № 22:43:040001:50 по адресу: 
п. Партизанский, лога: Старый, Сухой; п. Партизанский, лог Старый.

Заказчик: Рябых С.И., с. Сибирячиха, ул. Советская, 576-а, 
тел. 8-962-821-2501.

Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтайский кр., Солоне-
шенский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: vasily.
shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проек-
том, подача возражений по адресу кадастрового инженера в тече-
ние 30 дней.

Информационное сообщение о проведении торгов
Организатор торгов – конкурсный управляющий (далее к/у) 

ООО «Литал» (ОГРН 1022200752419, ИНН 2207000219, Алтайский край, 
г. Камень-на-Оби, ул. Терешковой, 62) Петлица Даниил Сергеевич 
(ИНН 222211766195, СНИЛС 135-151-496 38, т. 8-3852-535-844, dpetlitsa@
mail.ru, г. Барнаул, пр. Красноармейский, 15, 4 подъезд, 2 этаж, ле-
вое крыло, п/а: 656043, г. Барнаул, а/я 5850) сообщает о результатах 
торгов путем публичного предложения, назначенных публикаци-
ей в газете «Коммерсантъ», № 127 от 15.07.2017, стр. 69, сообщение 
№ 12010028042: Лот 5: протоколом № 20597-ОТПП/5 от 25.09.2017 
победителем признано ООО «Финпро» (АК, г. Барнаул, ул. Попова, 
258-в; ИНН 2225053284, ОГРН 1022201762703) с ценовым предложени-
ем 3650000 руб. Заинтересованность победителя торгов по отноше-
нию к кредиторам, к/у, должнику отсутствует. В капитале победите-
ля торгов к/у, ПАУ ЦФО, членом которой является к/у, не участвует.

. 80х80 .
Смена декораций
Началась реконструкция 
Рубцовского драматиче-
ского театра.

Рубцовский драматический театр 
– юбиляр. Ему исполняется 80 лет.

В далеком 1937 году рубцовчане 
написали письмо в краевые органы 
власти с просьбой открыть в городе 
театр. Как водится, подписали его 
трудящиеся. Ну а коль есть у рабо-
чего класса желание приобщиться к 
искусству, значит, театру быть!

В Бийске в то время их было целых 
два, вот один и решили перебазиро-
вать в Рубцовск. Интересно, что в Бий-
ске театр имел статус колхозно-совхоз-
ного, а в Рубцовске стал городским.

Театр разместился в единственном 
на тот момент учреждении культу-
ры – клубе им. 10-летия Великого 
Октября, построенном в 1927 году. 
Это здание стало его родным домом 
на 80 лет и, надо полагать, еще на 
долгие годы вперед.С   

Девять десятилетий помещение 
не знало капитального ремонта. Ка-
кими бы крепкими ни были стены, 
но с течением времени они стали 
осыпаться, крыша дала течь.

Несколько лет назад эти и другие 
проблемы учреждения Станислав 
Спивак озвучил перед властями Алтай-
ского края и был услышан. Во время 
одного из своих визитов в Рубцовск 
губернатор Александр Карлин посетил 
драмтеатр, заглянул во все его угол-
ки. Итог – включение капитального 
ремонта объекта в программу «80х80».

– Войти в программу было слож-
но, – говорит Станислав Спивак. – В 
Алтайском крае немало учреждений 
культуры, требующих ремонта. Но, 
даже попав в программу, мы испыта-
ли трудности с ее реализацией. Из-за 
сложностей с финансированием сроки 
сдвигались. И только совсем недавно 
выделили 20,5 млн рублей, которые 
нужно освоить до конца года. Благода-
ря содействию губернатора и нашего 
депутата Государственной думы Вик-
тора Зобнева мы успели вскочить на 
подножку уходящего поезда.

Строители уже зашли на объект. 
Подрядчиком выступает барнаульская 
фирма «Строй-Индустрия». Вскрыта 
вся северная часть здания. Вместо кры-
ши – небо, и далеко не всегда голубое. 
В южной части снесены гримерки, 
буфет и подсобные помещения. Пока 

не тронуты зрительный зал и сцена 
– актеры хотят открыть очередной се-
зон и подготовить новый спектакль в 
родных стенах, которые, как известно, 
помогают. При этом придется мирить-
ся со множеством неудобств. Так, по 
сути, в театре осталось три комнаты, 
включая кабинет директора. Здесь 
артисты будут гримироваться, пере-
одеваться, сюда же перенесен необхо-
димый реквизит. Другое имущество 
находится в малом зале и коридорах.

– Условия труднейшие, – конста-
тирует директор, – но коллектив 
понимает, что ремонт очень важен 
для нас и зрителя.

После его завершения, к концу 2019 
года, театр преобразится. Из прежнего 
здесь останутся только стены. Обно-
вится театральный зал. У сцены поя-
вится современная «начинка». Плюс 

по федеральному партийному проекту 
«Театры малых городов» более чем на 
4 млн рублей приобретут световое и 
музыкальное оборудование. Имея ап-
паратуру высокого профессионального 
уровня, не стыдно приглашать и звезд 
эстрады. Изменятся к лучшему условия 
для актеров: во все гримерки подведут 
воду, построят отдельную туалетную 
комнату. Трудно поверить, но все ми-
нувшие десятилетия персонал был 
лишен этих элементарных удобств.

Воплотится в жизнь и давняя мечта 
о музее театра. За 80-летнюю историю 
накоплено столько экспонатов, что 
пора представить их широкой публике.

В нынешних ценах на капиталь-
ный ремонт в целом запланировано 
162 млн рублей. Однако итоговая 
сумма может оказаться и выше.П   

Ремонт ремонтом, а театральная 
жизнь идет своим чередом. На днях 
открывается юбилейный творческий 
сезон. По традиции – премьерой. По-
ставлена «Очень простая история» 
по пьесе украинского драматурга 
Марии Ладо. В ней нет ни капли по-
литики, только простые, понятные 
всем вещи. По определению Станис-
лава Спивака, спектакль получился 
«очень человеческий».

В репертуаре театра есть и взрос-
лые, и детские постановки.

Коллектив работает над спекта-
клем «Сказка сказывается», который 
юные зрители увидят в октябре.

Готовится еще один сюрприз для 
театралов. За основу спектакля взято 
произведение Островского «Послед-

няя жертва», ставит его московский 
режиссер Станислав Васильев, а 
оформляет питерская художница 
Ольга Скурихина. Приглашение 
столичных профессионалов стало 
возможно благодаря средствам про-
екта «Театры малых городов». Но пре-
мьера, скорее всего, состоится уже 
на другой площадке города. С ноября 
зрительный зал заполнят строители.П   

Актеры Рубцовского драматическо-
го театра играют по 280 спектаклей в 
год, в советские времена это количе-
ство переваливало за 300. Нетрудно 
подсчитать, что за восемь десятков лет 
было сыграно 24 тысячи спектаклей, 
которые посетили около 10 млн зри-
телей! Ежегодно ставятся пять новых.

Летом артисты выезжали на 
гастроли в совхозы и колхозы и 
их приезд становился настоящим 
праздником для сельчан.

Сегодня зритель на спектакль 
идет осознанно, по велению души, из 
личного побуждения прикоснуться 
к прекрасному. И зал, надо сказать, 
не пустует. Премьеры и вовсе идут 
при аншлагах.

В связи с реконструкцией больше 
времени отведут на выезды и гастро-
ли. Например, в октябре-ноябре руб-
цовские постановки увидят бийчане. 
Будут принимать гостей детские сады, 
школы, сельские Дома культуры. Прав-
да, старенький автобус уже с трудом 
отправляется в рейсы, так что театру 
очень нужен и новый транспорт.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Здание драматического театра дождалось капремонта.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ВЕРНИСАЖ .  КРАТКО .

  АФИША БАРНАУЛА .  ЭХО ПРАЗДНИКА .
«Живи, Россия, здравствуй!»

Настоящая живопись

Фестиваль профессио-
нальных русских орке-
стров Сибири прошел в 
Барнауле. Он был посвя-
щен 80-летию Алтай-
ского края.«К   »!

В празднике музыки приня-
ли участие Русский академиче-
ский оркестр Новосибирской 
филармонии, Оркестр русских 
народных инструментов филар-
монии Кузбасса имени народно-
го артиста СССР Б. Штоколова, 
Красноярский филармониче-
ский русский оркестр имени 
А. Бардина, Алтайский госу-
дарственный оркестр «Сибирь» 
имени Е. Борисова и Русский 
камерный оркестр Барнаула.

Открылся первый день 
фестиваля «Живи, Россия, 
здравствуй!» выступлением 
коллективов Алтайского края. 
В концертной программе ор-
кестра «Сибирь» прозвучали 
произведения Алябьева, Свири-
дова, Городовской, Прокофьева, 
Бибергана и Лукина. Народный 
артист РФ Сергей Лукин – «рус-
ский Паганини» – в сопрово-
ждении «Сибири» исполнил ряд 
виртуозных пьес. Зал аплоди-
ровал и романсам Прокофьева 
на стихи Ахматовой, а также 
его популярнейшей «Болтунье» 
на стихи Барто в исполнении 
блистательной примы театра 
музкомедии Виктории Гальце-
вой. «Бразильский карнавал», 
монгольская народная песня 
в «аутентичном» исполнении 
студента института культуры 
Р. Баатара, а еще «Малагуэнья», 
«Бамболео», Бах и Чайковский – 
это не все, чем удивил публику 
Русский камерный оркестр!

Во второй фестивальный 
день состоялась встреча жур-
налистов края с дирижерами 
оркестров-участников. На 
ней были подняты вопросы 
развития коллективов, речь 
шла и о новых совместных 
проектах оркестров Сибир-
ского федерального округа, и 
о включении в круг творческих 
интересов музыки коренных 
народов Сибири. Вечером это-
го дня выступали музыканты 
из Красноярска и Кемерова. От 
джазового стандарта до «Трех 
поросят» – вот на что способен 
Оркестр русских народных ин-
струментов из Кузбасса. Сущ-
ность красноярского же кол-
лектива выражена в самом его 

логотипе – «Смелый оркестр», 
и она полностью подтверди-
лась в программе «РусьMusic. 
Перезагрузка». «Эх ты, Ваня», 
например, гости концерта услы-
шали в свободной обработке, а 
«Камаринская» превратилась в 
«Komar in Skay» – этно-фьюжн на 
тему русской плясовой песни.О  

С особым нетерпением, ко-
нечно же, меломаны ждали за-
ключительного дня фестиваля. 
И потому, что в первом отделе-
нии должны были выступить 
новосибирцы, и потому, что 
второе отделение обещало 
быть весьма необычным.

Мы ждали праздника и мы его 
получили! «Академический ор-
кестр, художественным руково-
дителем и дирижером которого 
уже сорок лет является народный 
артист России Владимир Гусев» 

– уже одно это предложение мно-
гое могло бы сказать об уровне 
коллектива. Но ведь не только 
этот факт значим! Вторым дири-
жером оркестра является лауреат 
Всероссийского конкурса Рустам 
Дильмухаметов. Сочинение В. 
Конова «В огороде бел козел» мы 
услышали в исполнении нар. 
арт. России Андрея Гуревича 
и лауреата международных и 
всероссийских конкурсов Ва-
дима Шелепова. Также публика 
познакомилась с солистками, 
лауреатами конкурсов всех ран-
гов – домристками Анастасией 
Кириленко и Яной Чердынцевой. 
А как аплодировали слушатели 
виртуозу-балалаечнику (и тоже 
лауреату) замечательному Дми-
трию Жердеву!

Неудивительно, что в общий 
для нашего края и соседей-но-
восибирцев день рождения в 
концертном зале «Сибирь» при-
сутствовали два руководителя 

– начальник краевого управле-
ния Елена Безрукова и министр 
культуры Новосибирской обла-
сти Игорь Решетников.

– Мы с вами – одногодки и 
вместе празднуем этот заме-
чательный праздник, – сказал 
Решетников. – Желаю краю 
процветания и благодарю орга-
низаторов прекрасного фести-
валя. Вы дарите возможность 

прикоснуться к феномену рус-
ской культуры, а также даете 
возможность другим оркестрам 
выезжать и радовать жителей 
вашего края. В будущем году 
мы ждем вас в гости!

После замечательного первого 
отделения все ждали… необыч-

ного, сюрприза. И он удался на 
славу! Ведущая вечера Вера Кли-
манова пошутила, что конкурс 
на место в сводном оркестре был 
4 – 5 человек. Как показало вто-
рое отделение, результат того 
стоил! Наверняка многие барна-
ульцы знают, как с появлением 
новых солистов или дирижеров в 
лучшую сторону меняются наши 
коллективы, ведь в них вливает-

ся новая кровь. А если в одном 
оркестре сливаются вдруг все 
четыре группы крови?! Полагаю, 
это фееричное выступление не 
забудут все, кому посчастливи-
лось его услышать.

Сводный оркестр выступил в 
тот вечер со всеми – главными и 

вторыми – семью дирижерами 
и двумя солистами, Алексеем 
Крыжановским (Новосибирск) 
и Виталием Осиповым (Красно-
ярск). Программа выступления 
продемонстрировала великолеп-
ные возможности «коллектива 
одного дня»: в ней были пред-
ставлены сочинения нашего 
земляка Михаила Апарнева и 
Жака Ибера, Веры Городовской 
и Раймонда Паулса. Услышали 
гости и музыку из кинофильмов: 
прозвучали «Быки» Эдуарда Ар-
темьева из «Легенды № 17» и «По-
беда за нами» Аркадия Укупника 
из «Матча». Последнее творение 
в исполнении Виталия Осипова 
и оркестра настолько поразило 
публику, что она аплодировала и 
кричала: «Браво!» – со слезами на 
глазах. «Браво!» в этот вечер сте-
ны «Сибири» слышали не раз…
Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 

Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

В «Арт-галерее Ще-
тининых» работает 
выставка пейзажных 
и портретных работ 
ведущих алтайских 
живописцев прошлых 
десятилетий.

Представленные работы 
принадлежат семье вла-
дельцев галереи – худож-
никам Щетининым, и по-
падали они в это обширное 
собрание разными путями. 
Какие-то вещи авторы сами 
дарили Анатолию Щети-
нину, что-то галеристы 
покупали у наследников 
уже ушедших из жизни 
мастеров. А часть работ 
была буквально спасена 
от забвения – как пейзаж 
«Катунь», его автор – извест-
ный алтайский живописец 
Николай Иванов, ушедший 
из жизни в 1985 году.

Ирина Щетинина вспо-
минает, как этот пейзаж без 
рамы принесли двое неиз-
вестных мужчин, которые 
уже пытались пристроить 
полотно в другие салоны. 
Она узнала бы руку мастера 
даже без подписи: в собра-
нии семьи в тот момент уже 
был этюд Иванова к этой 
картине, написанный с 
той же точки. А Николаю 
Иванову в этой экспозиции 
принадлежит еще и эффек-

тный портрет самой Ирины 
Щетининой под названием 
«Современница» (1983 год).

Другая история с «Портре-
том Нади Поновой» Бориса 
Босько: незадолго до смер-
ти он подарил работу Ще-
тининым, которые теперь 

стараются чаще показывать 
ее на своих тематических 
выставках и публиковать в 
каталогах. Сейчас этот про-
низанный светом портрет 
девушки с ягненком счита-
ется одной из лучших работ 
художника.

Кроме того, на выставке 
можно увидеть изумитель-
ные этюды Геннадия Бо-
рунова «Осень» (1994) и «На 
Касмале» (1996), пейзаж бар-
наульской улицы Ползунова 
авторства Михаила Будкеева 
(он был написан в 50-е годы, 

когда будущий народный 
художник только приехал 
в Барнаул, а на самой ули-
це Ползунова можно было 
встретить лошадь, запряжен-
ную в телегу). Таким же чуд-
ным приветом из прошлого 
выглядит и работа Михаила 
Жеребцова «Улица Новая (Ок-
тябрьская площадь)» 1956 
года, на которой не сразу 
узнаешь здание ДК БМК.

Виктор Зотеев, Валерий 
Марченко, Петр Панарин, 
Федор Торхов, Майя Ковеш-
никова, Владимир Добро-
вольский – эти имена хо-
рошо известны ценителям 
алтайского искусства. Но, 
думается, обычный зритель 
такую живопись уже стал 
забывать: эти художники в 
жизни не стали бы писать 
пейзажи с фотографий, и 
их дышащие свежестью и 
энергией натурные этюды, 
представленные на выстав-
ке, тому свидетельство.

Кстати, в этом году Ана-
толий Щетинин представит 
работы алтайских авторов 
(эти и ряд других) в Красно-
ярске в выставочном зале 
регионального отделения 
Урала, Сибири и Дальнего 
Востока Российской акаде-
мии художеств.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Ряд великих 
симфоний

Вчера в филармонии состоялся кон-
церт-открытие симфонического сезона.

Солист Павел Третьяков исполнил в 
сопровождении оркестра Первый фор-
тепианный концерт Чайковского, также 
в программе прозвучала Симфония № 2 
Сергея Рахманинова.

Дирижер Дмитрий Лузин рассказал кор-
респондентам «АП», что в этом сезоне сим-
фонический оркестр планирует исполнить 
ряд великих симфоний, многие из которых 
не звучали в Барнауле 15 – 20 лет.

– Вторая симфония Рахманинова не 
исполнялась с конца 90-х, – перечисляет 
Дмитрий Лузин. – В ноябре прозвучит Сим-
фония № 3 Бетховена, которую оркестр тоже 
давно не играл. Около 20 лет не звучала на 
сцене филармонии и Десятая симфония 
Шостаковича – эпохальное произведение, 
написанное после смерти Сталина, ее еще 
называют «оттепельной».

Также прозвучат произведения Моцарта, 
Брамса, Берлиоза, Прокофьева. Впервые в 
Барнауле сыграют симфоническую поэму 
«Подросток» композитора Бориса Чайков-
ского, которую Лузин называет одним из 
красивейших произведений ХХ века. Наш 
оркестр готов взяться и за старинную му-
зыку и исполнить сюиту из оперы «Орфей» 
Монтеверди (1607 год).

Если прошлый сезон получился «скрипич-
ным», то теперь солировать будут пианисты 
– ученики ведущего профессора Новоси-
бирской консерватории Мери Лебензон. А 
в конце сезона в Барнауле ждут одного из 
лучших виолончелистов нашего времени 
Дениса Шаповалова с рок-версией «Вариаций 
на тему рококо» П.И. Чайковского.

Любовь КАРПОВА

Художественный музей, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

Персональная выставка художника и педагога 
Сергея Погодаева «С любовью к жизни» (0+).

«Знаменитые земляки – Алтайскому краю». Вы-
ставка, посвященная 80-летию региона и 30-летию отделения 
Урала, Сибири и Дальнего Востока Российской академии 
художеств (0+). Живопись, графика, декоративное искусство.

«О времени и о себе» – выставка к 85-летию со дня рожде-
ния художника Виктора Попкова (0+).

«Этой ярмарки краски» (0+). Произведения народных про-
мыслов России из собрания музея.

5 октября. 17.00 – народный календарь: Фёкла-заревница 
– охранительница от пожаров. Приметы, обряды. Изготов-
ление куклы из текстиля.

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
Выставки: «Алтай – перекресток культур» (культура и быт 

народов Алтая), «Рожденная в огне» (из истории керамики 
Алтая), «Художник. Время. Образ» (к 100-летию русской ре-
волюции), «Душа России» (к 80-летию Алтайского края), «За-
поведными тропами Алтая». Все – 6+.

7 октября. 14.00 – экскурсия для детей с родителями «Ал-
тай – перекресток культур» (6+).

8 октября. 14.00 – экскурсия для детей с родителями «В 
мире древних животных» (6+).

Военно-исторический отдел, пр. Комсомольский, 73-б, 
тел. 38-00-42.

Постоянные экспозиции «В труде и в бою. 1941 – 1945 гг.», 
«Афганистан: память и боль. 1979 – 1989», «Алтайское эхо Кав-
казской войны. 1990-е гг.», «Алтайские воины в конфликтах 
XX – XXI вв.» (все 6+).

7 октября. 14.00 – мультимедийная программа «Москва за 
нами» – к истории битвы за Москву в Великой Отечественной 
войне 1941 – 1945 гг. (6+).

Музей истории литературы, искусства и культуры 
Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.

Фотовыставка Александра Волобуева «Кислород Пикета. 
Сростки – навсегда» (0+).

Юбилейная персональная выставка художницы Илзе 
Рудзите Ave Sol! (0+).

Выставка «Отречемся от старого мира» (0+). События Ок-
тябрьской революции и Гражданской войны в творчестве 
деятелей литературы и искусства Алтая.

Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
Персональная выставка Ольги Мазепы «Искусство граци-

озного принятия» (0+).
Выставка «Великие классики ХХ века». Более 70 графических 

работ Пабло Пикассо, Василия Кандинского, Жоана Миро (0+).
Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 111, тел. 22-64-05.
До 8 октября. Краевая художественная выставка «Осень-2017» 

(6+). Более 200 произведений живописи, графики, скульптуры 
и декоративного творчества.

Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.

Выставка «Живопись из коллекции Щетининых», посвя-
щенная 80-летию Алтайского края (0+). Пейзажные работы 
классиков алтайского изобразительного искусства.

Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 (внутрен-
ний дворик), тел. 22-61-02.

Выставка Ларисы Пастушковой «Карнавал Латино». С 
участием художников Латинской Америки. Живопись (0+).

Мастер-классы по живописи с Евгенией Октябрь.
Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.
Персональная выставка Юлии Неприятель «Счастье ря-

дом» (0+). Живопись и графика в анималистическом жанре.
Павильон «Открытое небо», ул. Чернышевского, 55, тел.: 

36-92-51, 36-92-50.
Фотовыставка Татьяны Алдабаевой «Городская рапсодия» 

(0+). Черно-белые фотографии, выполненные в технике двой-
ной экспозиции.

Галерея «Республика ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г.
Режим работы: среда – воскресенье с 13.00 до 19.00.
Выставка молодых художников Барнаула «Собрание 5».
Театр драмы, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.
6 октября. 18.30 – премьера «Феномены» (16+).
7 октября. 17.30 – «Барышня-крестьянка» (12+).
8 октября. 17.30 – «Без вины виноватые» (12+).
12 октября. 18.30 – «Квадратура круга» (16+).
Молодежный театр Алтая, пр. Калинина, 2, тел. 50-35-04.
7 октября. 17.00 – «Обыкновенное чудо» (12+).
11 октября. 18.30 – «Шинель» (12+).
12 октября. 18.30 – «Старший сын» (12+).

Театр музыкальной комедии, пр. Комсомольский, 108, 
тел. 38-03-92.

7 октября. 17.00 – «Соб@ки» (12+).
8 октября. 17.00 – «Скрипач на крыше» (12+).
11 октября. 18.30 – «Ромео и Джульетта» (12+).
12 октября. 18.30 – «Баядера» (12+).
Театр кукол «Сказка», пр. Ленина, 19, тел. 50-20-90.
7 октября. 11.00 и 13.00 – «Волшебное кольцо» (с 4 лет).
8 октября. 11.00 и 13.00 – «Три поросенка» (с 3 лет).

Филармония, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
8 октября. 14.00 – «Русалочка» (6+). Музыкальная 

история по мотивам сказки Андерсена. Инстру-
ментальная капелла «КамерАнс». Песочная анима-

ция – Ирина Казанцева. Музыка Элгара, Моцарта, Вивальди, 
Мендельсона, Бриттена.

9 октября. 18.30 – Концерт «Экспресс «Москва-Мадрид». На 
солнечной стороне» (6+). Лауреат международных конкурсов 
Сергей Меритуков (гитара, Москва). Произведения русских 
и испанских композиторов XVIII – XX веков.

Концертный зал «Сибирь», пр. Ленина, 7, тел. 56-76-80.
6, 7, 8 октября. 18.00 – концерт оркестра «Сибирь», посвя-

щенный 55-летию со дня рождения Виктора Цоя (6+).

Оперетта «Баядера». Театр музыкальной комедии.

Михаил Будкеев. «Домик у бывшего архива».

Сводным оркестром дирижирует Николай Комиссаров.

Народный артист России Владимир Гусев.Любимец публики Дмитрий Жердев.
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